

Die Stadt Siou-tschang-ho gewinnt durch ihre malerische Lage zwischen den beiden Flüssen einigen Reiz. Besonders ist es ein auf der vorspringenden Bergzunge erbautes Kloster, welches die Aufmerksamkeit des Reisenden in hohem Maße fesselt. Der Han-Fluß besitzt an dieser Stelle trotz des geringen Wasserstandes noch immer die ansehnliche Breite von 350 Schritten, die stark eingerissenen Ränder des linken Ufers erheben sich



Mündung des Sié-ho in den Han-ho.

bis zu 10 Meter über den normalen Wasserstand. Hier reiht sich eine Ortschaft an die andere, doch die bescheidene Bauart der Häuser spricht dafür, daß gleich seien. Kang-hsi adoptirte dies als das officiële Maß und es erweist sich heute als das geeignetste für die Umrechnung. Diese Li hat die Länge von 556,5 Meter; der daraus resultirende Tshi entspricht ziemlich genau dem englischen Fuße, indem er sich zu demselben wie 1:1,015 verhält." Dieser Berechnung zufolge beträgt die Länge des Pu etwas mehr als 1,5 Meter, die Länge des Tshi 31 Centimeter. Die chinesischen Maßstäbe sind entweder 1 Tshi oder 10 Tshi lang, und werden in letzterer Form S-tschang genannt. Jeder Tshi enthält 10 Zoll zu 10 kleinen Theilstrichen, gewissermaßen Linien.